

# Vivre à Saint Aubin...

## Cérémonie du 8 Mai et inauguration de la plaque commémorative des Justes parmi les Nations en mémoire à Angèle et Gabriel BÂCLE qui ont sauvé une petite enfant juive.

Pierre Osowiechi avait 3 ans en 1940 et était issu d'une famille juive. Il a été protégé avec sa famille pendant la guerre par des villageois de la Creuse à qui il doit la vie. Depuis, il est devenu vice président du Comité Yad Vashem en France qui œuvre pour la mémoire de ces Français ayant au risque de leur vie protégé des personnes menacées car elles étaient juives. La famille Bâcle a accueilli dans notre village des enfants juifs pendant cette période sombre. Le travail de mémoire se fait par des cérémonies mais également en rencontrant les jeunes générations. Pierre Osowiechi est donc venu dès le 7 mai pour rencontrer les enfants de l'école Vincent Van Gogh de St Aubin des Coudrais.



*Le jeudi 7 mai 2015, Monsieur Pierre Osowiechi est venu nous rendre visite dans les classes.  
Ce monsieur nous a expliqué comment il a vécu la guerre en tant qu'enfant juif. Il a été caché dans un grenier.  
Sa venue nous a permis de comprendre comment vivaient les juifs à cette époque.*

*Les élèves de CE et CM.*



Le 8 mai dernier, Mme le Maire et le Conseil Municipal ont commémoré le 70ème anniversaire de la fin de la seconde Guerre Mondiale.

Après le traditionnel discours au Monument aux Morts, les enfants sont intervenus par un poème et le chant de la Marseillaise.



La Fanfare des Sapeurs Pompiers de Tuffé a accompagné notre commémoration et nous la remercions vivement.



L'ensemble de la population présente s'est ensuite rendue au cimetière.

Les enfants ont déposé des fleurs sur les tombes de ceux qui sont morts pour la France, à l'appel de leurs noms.



Une minute de silence a été observée devant la tombe de Gabriel et Angèle Bâcle.





# Vivre à Saint Aubin...

## Cérémonie du 8 Mai et inauguration de la plaque commémorative des Justes parmi les Nations en mémoire à Angèle et Gabriel BÂCLE qui ont sauvé une petite enfant juive.

Vers 16h la cérémonie officielle d'hommage aux Bâcle a commencé en présence de M. Osowiechi, vice président du Comité Yad Vashem France, de la famille Bâcle, de la famille Paskiewiez, du Conseil Municipal ainsi que des élus locaux de notre Canton.



Les discours se sont succédés pour rappeler la bienveillance et l'humanité de la famille Bâcle qui a permis de sauver la vie de ces enfants.

Discours qui rappellent aussi la nécessité de rester vigilants en cette période de difficultés et de troubles.



Vigilants à nos principes de démocratie, de liberté et de fraternité.



*Les enfants ont participé pleinement à cette cérémonie notamment au moment de la découverte de la plaque du souvenir.*



La journée s'est clôturée à la salle des fêtes par la diffusion d'un documentaire « Les Enfants Cachés » réalisé par Raphaël Delpard en 1998. Le film présente les témoignages de Français juifs encore enfants pendant la guerre. Chacun évoque comment il a survécu à cette période de barbarie, souvent grâce à l'intervention de personnes bienveillantes comme les Bâcle.

Monsieur Delpard nous a honoré de sa présence et a ainsi pu échanger avec les habitants de la commune.

Cette journée du 8 mai 2015 a été tout à fait particulière dans l'histoire de notre commune. Elle a honoré l'une de ces familles de gens simples qui ont contribué à sauver l'honneur de notre pays pendant la seconde guerre mondiale.

La famille Paskiewiez a été particulièrement émue de cette reconnaissance et notre communauté villageoise peut être fière de son humanité.